

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 13/NOVIEMBRE/2013

## El momento mexicano aún no llega a su fin: Lisa Schineller

ALBERTO AGUILAR: Y déjeme decirle que hoy estuvo una delegación de empresarios daneses ahí en Pemex, estuvieron encabezados por el príncipe Frederik de Dinamarca, estuvieron algunos funcionarios, la embajadora de ese país aquí en nuestro país.

Y bueno, obviamente la visita no es simplemente así de cortesía, sino que obviamente estarían evaluando digamos las posibilidades que hay de invertir en el ámbito energético. Uno de los temas que como le decía, más interesa al mundo acerca de México.

Y bueno, en ese contexto, hoy Standard and Poor's levanta la mano y dice: momentito, no nos vayamos con la finta, el momento de México no ha pasado, es que falta que se decida el tema de la reforma energética, si esta reforma sale bien, las cosas van a ser diferentes. Si salen mal, olvídense, no va a haber inversión, no va a haber el momento México.

Pero vámonos con Ángeles Aguilar que nos platica acerca de lo que hoy dijo Standard and Poor's en torno a este tema. Adelante Ángeles, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto, muy buenas noches. Y así es, a pesar de la reducción que se ha visto en las expectativas de crecimiento de nuestro país, el momento mexicano aún no llega a su fin, así lo subrayó Lisa Schineller, director de Riesgo Soberano de Standard and Poor's para la región de América Latina, quien apuntó que si bien la calificadora recientemente modificó su expectativa de crecimiento, la perspectiva sigue siendo positiva.

Detalló que en lo que va del año las proyecciones de S&P cambiaron de un 3.5 por ciento que se tenía a un 1.5 por ciento, cifra que dijo podría ser modificada a la baja dado el poco dinamismo que han registrado sectores como el de la manufactura y la construcción.

Destacó que las bajas tasas de crecimiento son la tendencia que viene desde la estructura de nuestra economía, pues en los últimos 10 años solamente hemos podido crecer en tasas promedio del 2.5 por ciento.

No obstante, apuntó que las expectativas de los inversionistas siguen siendo altas dadas las señales que ha dado el gobierno de continuar avanzando por el camino de las reformas estructurales y por supuesto esperando la reforma energética.

*(Audio de Lisa Schineller en inglés)*

Precisamente aquí explica que ellos mantienen su perspectiva positiva, que no ha pasado el momento mexicano, que este término se asocia a crecimientos altos, a tasas de crecimiento altas que no se han dado en este año, que es un tema estructural, pero que finalmente el gobierno está haciendo énfasis con sus políticas para cambiar esta tendencia de crecimiento débil.

Resaltó que el principal reto al que se enfrenta actualmente México es el de caer en una especie de fatiga reformatoria con lo que se pondría en riesgo la salida pronta de las legislaciones secundarias.

Asimismo enfatizó el que la relevancia de una reforma energética es vital para el país porque permitiría mejorar la competitividad en el sector y enfatizó que de no tocarse la Constitución., ahí sí se generaría una gran decepción por parte de los mercados porque sin cambios reales difícilmente puede haber un mayor crecimiento, aunque dijo que esta reforma por sí sola tampoco es la panacea y enfatizó que aún con esta reforma México estará creciendo solamente a niveles del 4 por ciento en promedio y no del 5 por ciento como el gobierno lo está previendo.

*(Audio de Lisa Schineller en inglés)*

Dice que una reforma que no toca la Constitución sería precisamente muy decepcionante para los mercados, que desde su punto de vista este tipo de reformas no harían ninguna diferencia, por lo que la clave es realmente que se haga una reforma constitucional.

Aparte se refirió al presupuesto dado a conocer y lamentó que siga habiendo una dependencia tan grande de una tercera parte de nuestros ingresos hacia los ingresos petroleros. Resaltó además que a pesar de que en los últimos años el precio de los energéticos ha estado al alza, el gobierno no ha podido hacer los recortes y ajustes necesarios como para poder ahorrar o guardar algo de esos excedentes.

Por último destacó que a nivel regional también se ha visto una baja en el dinamismo y puntualizó que en América Latina se ve ahora un crecimiento promedio de 3.2 por ciento cuanto antes se esperaba que fuera de un 5.1 por ciento.

Así que Alberto, no es solamente una cuestión mexicana lo de la lentitud que se ve, pero por supuesto sigue habiendo la expectativa de que salgan estas reformas para que se pueda revertir este efecto por lo menos aquí en México.

ALBERTO AGUILAR: Y además tiene que ser una reforma profunda, una que modifique la Constitución para que se dé entrada a la iniciativa privada en lo que son contratos de utilidad compartida y los contratos de producción y si se puede, un poquito más, vamos a ver. Pero bueno, de otra manera, si no es algo realmente serio ...

ANGELES AGUILAR: Si no es algo de a devis, no va a funcionar.

ALBERTO AGUILAR: Si es cosmético, pues que se olviden porque no van a venir las inversiones ¿verdad?

ANGELES AGUILAR: Exactamente.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Pues muchas gracias, te agradezco mucho Ángeles.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Gracias, buenas noches.